



# I ENCUENTRO CIENTÍFICO NACIONAL DE HIGIENISTAS DENTALES

Barcelona, 26 de mayo de 2007



Organizan:



Patrocina:



Lloc: Hotel Catalonia Ramblas • c/Pelai, 28 • Barcelona

## Programa

10h

### Acto inaugural

**Sra. M<sup>a</sup> Soledad Archanco Gallastegui**

Presidenta del Colegio Profesional de Higienistas de la Comunidad de Madrid

**Sra. Montserrat Conill i Codina**

Presidenta de la Asociación de Higienistas y Auxiliares Dentales de Cataluña (AHIADDEC)

### 10.15h “Los problemas gingivales en la mujer”

**Prof. Dra. Conchita Curull Gasol**

A lo largo de su vida las mujeres sufrirán una serie de cambios hormonales que afectarán al estado de sus encías. Estos cambios se inician en la pubertad, continúan con la menstruación, pasando por los embarazos/abortos, los períodos de lactancia y acaban en la menopausia/osteoporosis. Todos estos cambios hormonales podrán aumentar el riesgo de desarrollar una enfermedad periodontal.

La Prof. Dra. Curull analizará cuales son las patologías gingivales más comunes en la mujer (gingivitis, periodontitis, gingivitis descamativa, émulis del embarazo, etc.) y cómo tratarlas, aunque hará hincapié en cuál debe ser el mejor de los tratamientos: la prevención a través de una buena higiene diaria, de visitas periódicas a la consulta dental y de una dieta saludable y equilibrada.



La Dra. Conchita Curull es Licenciada en Odontología y Máster en Periodoncia por la Universidad de Barcelona. Profesora invitada del Máster en Periodoncia de esta universidad. Profesora invitada del Máster en Periodoncia de la Universidad Internacional de Cataluña. Profesora del *Diploma in Implant Dentistry* y del *Diploma in Clinical Periodontology* de la Clínica Aparicio. También es coordinadora local de los cursos de formación continuada para odontólogos e higienistas de la Sociedad Española de Periodoncia (SEPA). Ha participado en numerosos congresos nacionales e internacionales y ha pronunciado conferencias en cursos nacionales de periodoncia e implantes. Presidenta del Congreso Nacional de la SEPA en Tarragona (noviembre de 2003). Miembro de la Junta de la Sociedad Española de Periodoncia.

### 11.15h Descanso

### 11.45h “Asepsia en odontología: protocolos para higienistas dentales”

**Prof. Dr. Vicente Lozano de Luaces**



El Prof. Dr. Vicente Lozano es profesor titular de PTD y profesor de Ergonomía, Equipamiento y Control de infecciones de la Facultad de Odontología de la Universidad de Barcelona (UB). Auditor para España de la Sociedad Europea de Ergonomía. Presidente de la Sociedad Española de Ergonomía e Ingeniería Dental. Presidente de la Comisión de Infecciones de la Facultad de Odontología de la UB. Presidente de la Comisión para el Control

de las Infecciones en Odontología, del Consejo de Odontólogos y Estomatólogos de España. Ha impartido cursos nacionales y internacionales y es autor de varias publicaciones, entre las que destaca *Control de infecciones cruzadas en odontología*.

**12.45h “Aplicaciones de la clorhexidina en el ámbito odontológico”**  
**Prof. Dr. Pedro Diz Dios**

El Prof. Dr. Pedro Diz es licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad de Santiago de Compostela y director del Departamento de Estomatología de la misma universidad, también es profesor titular de Odontología Integral en Pacientes Especiales.



Doctor en Medicina y Cirugía por la Universidad de Freiburg (Alemania).  
Especialista universitario en Patología Medicoquirúrgica Oral de la Universidad de la Coruña.

Director del Programa de Atención Odontológica a Discapacitados Severos y del Programa de Atención Odontológica Domiciliaria a Pacientes Geriátricos Institucionalizados, de la Xunta de Galicia.

Profesor visitante del Departamento de Medicina Oral y Pacientes Especiales del Eastman Dental Institute for Oral Health Care, de la Universidad de Londres.

Miembro de la directiva de la Sociedad Española de Odontoestomatología para el Minusválido y el Paciente Especial (SEOEME).

**13.45h Almuerzo**

**15.30h “Fase higiénica por cuadrantes vs boca entera: consideraciones a tener en cuenta”**  
**Dr. Marc Rocamora Borrellas**

En esta ponencia el Dr. Rocamora hablará de los signos y los síntomas de la enfermedad periodontal y del papel de la fase higiénica en cuanto a sus objetivos y también a sus realidades. En la comparación de la fase higiénica por cuadrantes con la boca entera hará una consideración microbiológica comparativa y unas cuantas consideraciones clínicas: resultados periodontales comparativos, estructura y ejecución comparativa de la fase higiénica y técnicas de motivación. Finalmente habrá un apartado de reflexiones y unas conclusiones.

El Dr. Marc Rocamora es licenciado en Odontología por la Universidad de Barcelona  
Máster en Periodoncia y Máster en Endodoncia  
Director del Instituto Perio-Implant



**16.30h “Patología molecular de la periodontitis y relación con la enfermedad cardiovascular”**  
**Prof. Dr. Carles Mendieta Fiter**

El Prof. Dr. Carles Mendieta es doctor en Medicina y Cirugía por la Universidad de Barcelona (UB) y profesor titular de Periodoncia de la misma universidad. Ha sido profesor visitante de Periodoncia de la Harvard School of Dental Medicine, de Boston (EUA) y profesor de Odontoestomatología de la School of Dental&Oral Surgery de la Universidad de Columbia, de Nueva York.



**17.30h “La responsabilidad compartida en implantología: el rol del higienista en el éxito o el fracaso de un implante”**

**Dra. M. José Guerrero Torres**

La Dra. M. José Guerrero es Profesora y tutora del CFGS de Higiene Bucodental de la Escuela Túrbul

